

Il y a un trop grand nombre de producteurs de plastiques au Mexique pour qu'on puisse les énumérer ici, mais les principales associations du secteur publient des annuaires dans lesquels on peut trouver des contacts. S'il y a un grand nombre de sociétés familiales dans ce secteur, peu d'entre elles sont parvenues à l'avant-scène. Le plus souvent, les entreprises dominantes font partie de grandes multinationales ou sont intégrées à des réseaux d'alliances entre des sociétés mexicaines et étrangères. Les entreprises dont les noms suivent sont parmi les plus importantes :

- *Duroplast* est une grande société appartenant à des intérêts privés qui a deux coentreprises. L'une a été conclue avec Prince Corp., une société américaine, et l'autre avec *Iberofon Plásticos*, une entreprise espagnole.
- *International Professional* est un grand fabricant et une société de transformation appartient à des intérêts privés et fait partie du groupe *Industrias Plásticas Máximo*.
- *Reich*, le plus important recycleur mexicain, était au début un groupe familial qui adopte progressivement une gestion professionnelle.
- *Celanese Mexicana (Celmex)* fait partie du groupe Hoechst d'Allemagne. Au Mexique, il possède *Comtex*, *Univex*, *Derivados Macroquímicos*, *Novacel* et *Sales del Bajío*.
- *Empaques Plásticos Industriales (EPISA)* est un grand fabricant de produits d'emballage industriel en plastique. Cette entreprise qui appartient à des intérêts privés a très peu de concurrence au Mexique et achète plus des deux tiers de ses matières premières auprès de *PEMEX*. Il n'y a pas d'entreprise étrangère à faire concurrence dans le domaine de l'emballage industriel en plastique, ce qui fait que *EPISA* profite pratiquement d'un monopole. Par contre, elle est confrontée à des groupes d'achat puissants dans plus de dix secteurs industriels.

Parmi les autres sociétés qui ont des activités non négligeables au Mexique, on peut citer *BASF*, *DuPont*, *Eastman*, *Na Ya*, *ICI*, *Shell*, *Plastivex* et *Bocar*. Ces entreprises sont des sociétés de transformation, des producteurs et des fabricants de plastiques et de résines.

Les activités de *BASF Mexicana* relèvent en totalité de *BASF U.S.A.* L'entreprise est réputée au Mexique pour son niveau de service élevé. Elle assure à ses clients un soutien technique et une formation qui rend ceux-ci plus productifs et en fait de meilleurs consommateurs à long terme. *BASF* est également le distributeur de la machinerie *Sengel* pour la fabrication du plastique, un des principaux concurrents de *Husky*.

Les États-Unis sont de loin le plus important fournisseur de produits du plastique avec environ 87 pour 100 du marché des importations en 1994. Ils sont suivis de l'Allemagne, du Brésil et de la France. Le Canada a fourni environ un pour cent du marché de l'importation au cours de cette année.

Les entreprises canadiennes ne sont pas très connues dans le domaine du plastique. Les personnes du secteur interrogées à l'occasion de la rédaction de ce profil ont cité *NOVACOR* comme un important fournisseur de catalyseurs, de traitement antirouille et d'additifs protégeant contre les ultraviolets. On a aussi évoqué le fait que *Big'O* a fait une apparition brève qui s'est révélée un échec sur le marché mexicain.